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mento e f fe t tua r s i . T a n t o ciò è vero che in 
quest i u l t imi t e m p i , nel mese corrente,-
sono a r r i va t i già non poch i col laudi e cer-
t i f icat i , segui t i i m m e d i a t a m e n t e dal la re-
visione e da l p a g a m e n t o . Di recente ab-
biamo r a c c o m a n d a t o a t u t t o il nos t ro perso-
nale t ecn ico di in tens i f ica re q u a n t o più pos-
sibile ques t e opere di a c c e r t a m e n t o e col-
laudi per a f f r e t t a r e i res idui p a g a m e n t i . 

P R E S I D E N T E . L ' onorevole Giovann i 
Alessio ha faco l tà di d ich ia ra re se sia sodi-
s fa t to . 

A L E S S I O GIOVANNI . - Si t r a t t a d i sus -
sidi disposti in segui to al t e r r e m o t o del 
190.7, vale a dire sono passa t i d u e ann i . 

Vi e rano lavor i già inizia t i q u a n d o so-
p r a v v e n n e i l - t e r remoto del 1908, e vi e rano 
persino dei col laudi a quel la d a t a . 

S iamo nel 1909 e si confessa che s o l t a n t o 
ora si cominc ia a da re esecuzione a quei pa-
gamen t i che e rano s t a t i già d i spos t i ! 

Credo che l 'essenziale sia di g u a r d a r e 
alle condizioni a t t ua l i . S iamo p i e n a m e n t e 
d ' acco rdo che il t e r r e m o t o s o p r a v v e n u t o ha 
d i s t ru t t o a n c h e quello che si e ra f a t t o . Ma 
g u a r d a t e che cond iz ione si è c r e a t a ! Voi 
dite : le chiese non poss i amo far le , éd è 
giusto. N o n p o t e n d o s i sos tu i re alle chiese le 
ba racche pe rchè sa rebbero c o s t a t e t r o p p o , 
ave te s t ab i l i to di p r o v v e d e r e con minor di-
spendio possibi le ed i m m e d i a t a m e n t e al 
culto: sono q u e s t e le i s t ruz ioni che si sono 
date con le circolari . 

Orbene invece di pe rde re il t e m p o in ac-
c e r t a m e n t i f u t u r i . . . 

DARI, sottosegretario di Stato per i lavori 
pubblici. N o n f u t u r i , passa t i . 

A L E S S I O G I O V A N N I . ...il miglior mo-
do di p r o v v e d e r e sa rebbe di imp iega re il 
denaro già d ispos to , spendendo lo nelle ri-
parazioni . E v i d e n t e m e n t e se u n a chiesa 
aveva già a s segna te 2,000 lire ad esempio, 

•e con ta le s o m m a si può me t t e r l a in con-
dizione di f u n z i o n a r e , d i spone te di spender la 
nel f a r e r iparaz ioni ; così si e v i t e r à di con-
t inuare a ce lebrare a l l ' ape r to , cosa che non 
è sempre possibile. 

Io non m e t t o in dubb io che b u o n e in-
tenzioni non m a n c a n o , ma ce r io q u a n d o esse 
non si a t t u a n o nessuno p u ò d ichiarars i so-
d is fa t to . E d io mi a u g u r o che si p r o v v e d a 
i m m e d i a t a m e n t e e che i sussidi già s tabi l i t i 
con la legge del 1907 non s iano ve r sa t i a d 
enti o persone , m a s i ano imp iega t i per le 
r i p a r a z i o n i più u r g e n t i in modo da prov-
vedere ai leg i t t imi desider i della popo la -
t o n e so t to ques to r igua rdo . 

Q u a n t o ai p r iva t i , s i amo in peggiori con-
dizioni . 

Si è s tab i l i to che q u a n d o si p u ò r i pa r a r e 
u n a ca se t t a con u n a spesa minore di quel la 
necessar ia alla cos t ruz ione di u n a b a r a c c a 
si f acc i ano le r iparaz ioni . Coi fond i od ie rn i 
esse non si f anno ; ma io d o m a n d o perchè 
non vi si impiegano i f o n d i del 1907 ? 

R igua rdo alle case, per le qual i occorre 
ancora accer ta re le condiz ioni di bisogno 
dei p ropr ie ta r i od a l t ro , penso che p u ò an-
cora perders i del t e m p o ; m a non so spie-
ga rmi pe rchè non si p r o v v e d a sub i to per 
quelle per cui l ' a c c e r t a m e n t o è già stato« 
f a t t o e il sussidio d e c r e t a t o . 

Credo che v i s iano mol te cause di mal-
c o n t e n t o e di ag i taz ione laggiù; m a di que-
s te u n a b u o n a p a r t e si p o t r e b b e s o p p r i m e r e 
agevo lando quel la condizione di cose, che 
p u r già si era c rea ta per le condiz ioni spe-
cifiche del t e r r e m o t o del 1907. 

P R E S I D E N T E . Segue l ' i n t e r r o g a z i o n e 
de l l ' onorevo le Cu t ru fe l l i al min i s t ro delle 
pos te e dei te legraf i , « per s ape re se sia con-
v i n t o della necess i tà di r ende re possibi l i le 
comunicaz ion i t r a gli a m m i n i s t r a t i e gli 
uffici pubbl ic i di Messina, e se vògl ia q u i n d i 
d i spor re lo i m p i a n t o di un servizio pub-
blico di au tomobi le t r a la c i t t à ed i vil-
laggi , t r a Gios t ra e Moselle ». 

L 'onorevole so t to seg re t a r io di S t a t o per 
le pos te e i te legraf i h a f a c o l t à di r i spondere 
a q u e s t a in t e r rogaz ione . 

C A L I S S A N O , sottosegretario di Stato per 
le poste e i telegrafi. Alcun i g iorni or sono è 
p e r v e n u t a da l la direzione di Messina una 
d o m a n d a del la d i t t a Cesariello e S o r r e n t i n o 
p e r l a i s t i tuz ione di u n servizio a u t o m o b i -
listico pos ta le sulle l inee: M e a s i n a - F a r o -
Bauso ; Messina Sca lo-Cos tanza ; Messina-
Bordonaro ; Mess ina -P i s tun ina . 

Tale d o m a n d a è s t a t a t r a s m e s s a al la 
Ammin i s t r az ione c e n t r a l e pe r la p r e p a r a -
zione di quel la p r e v e n t i v a convenzione che 
deve servire come d o c u m e n t o a f f inchè la 
d i t t a possa o t t e n e r e dal Minis tero dei lavor i 
pubbl ic i l ' assegno ed il concorso a cui na -
t u r a l m e n t e t e n d e la d i t t a s tessa . 

Io posso ass icurare l ' onorevo le in te r ro-
g a n t e che le p r a t i c h e in ques to senso sono • 
a v v i a t e e c e r t a m e n t e , p e r q u a n t o r i g u a r d a 
il Minis tero delle pos te e telegrafi , si f a r à il 
possibile per a i u t a r e a n c h e in ques to m o d o 
la s v e n t u r a t a c i t t à d i Messina. 

P R E S I D E N T E . L 'ono revo l e Cut rufe l l i 
ha f a c o l t à di d i ch i a r a r e se sia sod i s fa t to . 


